

15年版防衛白書

2015年版防衛白書は、戦争法案の制定と、沖縄県名護市辺野古への米軍新基地建設という安

倍晋三首相の二大対米公約の推進路線が色濃く反映された内容となりました。

例年の白書は、1年間の国内・国際情勢の変化を受け、「脅威」に対する認識や各国の動向、政府方針の記述が少しづつ加筆・改訂されています。しかし、沖縄の米軍基地問題に関する記述ぶりは、昨年11月の県知事選で辺野古反対の翁長雄志氏が辺野古容認の仲井真

弘多氏に勝利したこと、手の平を返したような強硬姿勢に変わっています。

14年版は「（仲井真氏の）要望を沖縄県民全体の思いとしてしっかりと受け止め」「沖縄の負担軽減に一丸となって取り組んでいる」などと、知事を後押しする記述が目立っていました。

しかし15年版は、普天

間基地（同県宜野湾市）

の固定化回避は「政府と

沖縄の皆様の共通認識だ」、辺野古新基地は「沖

縄の負担軽減に十分資す

る」などと一方的に決め

対米公約推進の政権色反映 米覇権主義に追随

つける首相や菅義偉官房長官の「常とう句」を盛り込むとともに、沖縄の民意を尊重するかのような言葉は跡形もなくなります。

戦争法案を正当化するための、中国「脅威」論の記述増も、政権の意向を強く反映したもので

す。今月7日の自民党国

防部会では白書に対し

て、「中国の記述が少な

い」と問題視する声

が出され、東シナ海での

天然ガス探掘に関して、

日中中間線の中国側に

「新たな海洋プラットフ

ォームの建設作業などを

進めている」との記述が

急きよ書き加えられまし

た。

一方、「米国は厳しい財政状況の中においても、引き続き世界最大の総合的な国力をもって世界の平和と安定のための役割を果たしていくものと考えられる」と述べ、米国中心の世界秩序維持のために日米同盟強化で覇権主義を下支えする姿勢に固執しています。

また白書は、「アフガニスタンおよびイラクにおける2つの戦争が終息に向かい、米国の世界への関わり方が変化しつつある」と初めて指摘し、「陰り」が生じていることを認めました。

（池田晋）

